



Service Bulletin

Culture Statistics

Education, Science and Culture Division

Bulletin de service

Statistiques de la culture

Division de l'éducation, des sciences et de la culture

Vol. 1, No. 4

BOOK PUBLISHING 1976 THE INDUSTRY

This bulletin is one of a series of publications designed to give readers summary results of the surveys conducted annually under the cultural statistics program of the Education, Science and Culture Division at Statistics Canada.

Within this context, this entire publication will be aimed at giving readers the best possible idea of the highlights of both the book industry and book publishing in Canada.

Using the data assembled to date from a population of 167 publishers and 40 exclusive agents, we shall now examine more closely the apparent trends in the book industry in Canada in 1976.

ESTIMATED TOTAL VOLUME OF DOMESTIC SALES AT FIRST DELIVERY POINT: \$533.9 MILLION

According to the observations made on the basis of the data for 1976, and the data in the publication entitled Imports - Merchandise Trade 76 (Catalogue 65-007), sales of books in Canada can be estimated at approximately \$533.9 million for 1976. (This total excludes sales of exported titles.) Compared to 1975, this figure represents an overall increase of approximately 12%.

July - 1978 - Juillet
4-2209-506

ÉDITION DU LIVRE 1976 LE MARCHÉ

Le présent bulletin s'inscrit dans une série de publications dont l'objectif est de présenter au lecteur, les résultats sommaires d'enquêtes qui sont menées annuellement dans le cadre du programme de statistiques culturelles entrepris par la division de l'éducation, des sciences et de la culture de Statistique Canada.

Placé dans cette perspective, le tout de cette publication sera donc orienté de manière à offrir au lecteur le meilleur aperçu possible de ce qui semble être, pour 1976, les faits saillants tant pour l'ensemble du marché du livre au Canada qu'en ce qui a trait à l'édition du livre.

Ces faits étant établis, nous allons maintenant voir d'un peu plus près, à l'aide des informations recueillies jusqu'à maintenant auprès d'une population de 167 éditeurs et de 40 agents exclusifs, les tendances qui semblent vouloir se dessiner sur le marché du livre au Canada, pour 1976.

ESTIMATION DU VOLUME TOTAL DES VENTES DOMESTIQUES AU PREMIER POINT DE LIVRAISON: \$533.9 MILLIONS

Ainsi, si l'on en juge par les observations faites sur les données de l'année 1976, de même qu'en s'appuyant des données parues dans une publication intitulée Importations, commerce de marchandises 76 (n° 65-007 au catalogue), on peut estimer le marché du livre au Canada à quelques \$533.9 millions pour la période correspondant à 1976. (Notons que le total exclut les ventes de titres exportés.) Ce chiffre de ventes se trouve donc, par rapport à 1975, à représenter une augmentation générale du marché de l'ordre de 12 %.

However, it should be remembered that this figure is not accounted for solely by the revenue from the sale and production of the publishers' own titles. In fact, no less than 72.8% (\$388.7 million) of total domestic sales was from the sale of imported titles.

One point should be made about the distribution of sales of imported titles: over one-third (\$129.3 million) were made by the publishers. This fact is not overly surprising, however, when we remember that according to the definition, publishers can act as exclusive agents for other publishers, both Canadian and foreign.

Of the remainder of sales of imported titles (\$259.4 million), exclusive agents accounted for 30.5% (\$79.2 million), while the other \$180.2 million in sales were made by many other distributors.

Sales by publishers of their own titles accounted for 27.2% (\$145.2 million) of the total volume of domestic sales in the book industry as a whole.

Having established that sales of imported titles dominated the entire industry, we shall now take a closer look at possible trends in book publishing in Canada in 1976.

MAIN CHARACTERISTICS OF BOOK PUBLISHING IN CANADA IN 1976

An initial analysis of this specific field on the basis of our estimates indicates that publishers' sales of their own titles increased by roughly 19% over the previous year to approximately \$145.2 million, excluding sales of exported titles. The figure for the English language market was \$125.6 million, while that for the French language market was \$19.5 million. An interesting point revealed by our figures is that the English language market showed an increase of 22%, while the French language market showed a decrease of 2.1% as compared to 1975.

De ces ventes, il faut cependant bien saisir qu'elles ne proviennent pas exclusivement des revenus réalisés par les éditeurs pour la vente et la production de leurs propres titres. En effet, on a pu constater que pas moins de 72.8 % (\$388.7 millions), du total des ventes domestiques enregistrées par ce marché, origine de la vente de titres importés.

En ce qui regarde ces ventes de titres importés, nous aimerais attirer l'attention du lecteur sur le façon dont elles sont réparties. Ainsi, lorsqu'on en observe la distribution, on peut noter que plus du tiers de celles-ci, (\$129.3 millions), ont été effectuées par les éditeurs. Il ne faudrait toutefois pas être trop étonné d'un tel fait puisque tels qu'ils sont définis, les éditeurs, peuvent aussi agir en qualité de diffuseur exclusif pour le compte d'autres éditeurs, soit canadiens ou étrangers.

Des autres \$259.4 millions qui composent le volume des ventes de titres importés, retenons que les agents exclusifs en détiennent un peu plus de 30.5% (\$79.2 millions), alors que le reste, soit \$180.2 millions ont été effectués par de nombreux autres distributeurs.

Pour leur part, les ventes reliées à la production de propres titres par les éditeurs constituent 27.2 % (\$145.2 millions) du volume total des ventes domestiques réalisées par l'ensemble du marché du livre.

En prenant pour acquis ces faits qui démontrent assez clairement la prédominance des ventes de titres importés sur l'ensemble du marché, nous allons maintenant voir d'un peu plus près ce qui semble vouloir caractériser le domaine de l'édition du livre au Canada, en 1976.

QUELLES SONT LES PRINCIPALES CARACTÉRISTIQUES DE L'ANNÉE 1976, DANS LE DOMAINE DE L'ÉDITION DU LIVRE AU CANADA?

En ce qui concerne ce domaine bien particulier, une première analyse, reposant sur notre estimation, nous permettrait de dire que les ventes enregistrées par les éditeurs pour la production de leurs propres titres, auraient connues elles aussi une augmentation. Cette augmentation se situerait aux alentours de 19 % par rapport à l'an dernier, soit un revenu de l'ordre \$145.2 millions en excluant les ventes de titres exportés. En regard aux marchés anglophone et francophone, ces chiffres de ventes respectivement se traduirraient par des ventes de l'ordre \$125.6 millions du côté anglophone et de \$19.5 millions du côté francophone. Fait intéressant à noter, il y aurait une augmentation de 22 % pour le marché anglophone alors que le marché francophone marquerait une diminution de 2.1 % par rapport à 1975.

Nevertheless, despite this general growth in sales, it appears that the actual production of published and reprinted titles dropped by 5.1% in 1976 on both markets. It would be easy to conclude from this that the selling price of books, like that of most other consumer goods, increased in 1976.

Our data do not reveal any major change with respect to the language of publishers and financial control in the case of the \$145.2 million. As in the past, the English language market accounted for a large proportion of the sales, namely \$125.6 million. Also as in the past, most firms were controlled by foreign interests, which represented 49% of the sales volume. The foreign presence was only 6.5% among French language publishers, while it was 56.6% among their Anglophone counterparts. The foregoing is a summary of the facts we found on our initial analysis.

In closing we would like to mention that the Education, Science and Culture Division will soon be releasing a publication containing the complete results of the Book Publishing Survey and the Exclusive Agents Survey. It will discuss all aspects of sales relating to both the production and import of titles by the firms surveyed.

Toutefois malgré cette croissance générale des ventes il semblerait que la production de titres (édités et réimprimés), elle-même, au cours de 76, ait subi une baisse de 5.1 %, situation d'ailleurs qui s'appliquerait à nos deux marchés. On pourrait donc assez facilement en conclure ici, que les livres ont, tout comme la majorité des autres biens de consommation, connu une augmentation du prix de vente, au cours de l'année.

En envisageant ce \$145.2 millions selon la langue des éditeurs et le contrôle financier, nos données ne révèleraient aucun changement majeur. En effet, on peut toujours observer que le marché anglophone détient à lui seul une très bonne part de ce volume de ventes avec ses \$125.6 millions. Du côté des contrôles financiers, on remarquerait toujours la présence majoritaire des entreprises sous contrôle étranger, lesquelles monopoliseraient au moins 49 % de ce volume de ventes. Cette présence se voudrait cependant plus faible du côté français, étant de 6.5 % alors qu'elle est de 56.6 % du côté anglophone. Ce sont là du moins en résumé les faits tels qu'ils nous sont apparus en première analyse.

En terminant, nous tenons à préciser que très prochainement la division de l'éducation, des sciences et de la culture fera paraître une publication, contenant les résultats complets de l'enquête sur l'édition du livre, et de celle sur les agents exclusifs. Celle-ci traitera de tous les aspects des ventes reliées soit à la production ou à l'importation de titres par les entreprises concernées.

TABLE 1. Estimate of the Volume of Domestic Sales Evaluated at the First Delivery Point
According to the Type of Activity, 1976

TABLEAU 1. Estimation du volume des ventes domestiques évaluées au premier point de livraison
selon le genre d'activité, 1976

Category — Catégorie	Type of activity — Genre d'activité			
	Sales of own titles in Canada — Ventes de leurs propres titres au Canada	Exclusive distribution — Diffusion exclusives	Other imports — Autres importations	Total
	millions of dollars — millions de dollars			
Publishers — Éditeurs	145.2	129.3	—	274.5(1)
Exclusive agents — Agents exclusifs	—	79.2	—	79.2
Other — Autres	—	—	180.2(2)	180.2(2)
Total	145.2	208.5	180.2(2)	533.9

(1) Exclude exports. — Ne comprend pas les exportations.

(2) Estimate based on the data taken from the publication, Imports, Merchandise Trade, December 1976 Catalogue 65-007. In order that the data represent a similar sales value, the following hypothesis has been made: "The sales value of the imports is 1.75 times the value of the titles at their point of entry in Canada". — Estimation basée sur les données contenues dans la publication intitulée, Importations, commerce de marchandise, décembre 1976, n° 65-007 au catalogue. On a posé l'hypothèse suivante afin d'ajuster les chiffres fournies de façon à ce qu'ils représentent un volume de ventes qui soit comparable à celui des autres catégories: "La valeur des ventes des importations représente 1.75 fois la valeur des titres au port d'entrée".

TABLE 2. Total Sales(1) by Language of Firm and Country of Controlling Interest, 1976

TABLEAU 2. Ventes totales(1) selon la langue de l'entreprise et le pays du contrôle financier, 1976

Language of firm Langue de l'entreprise	Publishers' own titles Propres titres de l'éditeur		Exclusive distribution - Diffusion exclusive				Total		
	Publishers Éditeurs		Exclusive agents Agents exclusifs						
	Canadian Canadien	Foreign Étranger	Canadian Canadien	Foreign Étranger	Canadian Canadien	Foreign Étranger	Canadian Canadien	Foreign Étranger	Total
dollars									
English - Anglais	82,408,115	68,129,682	30,204,402	82,171,693	9,224,990	34,315,062	121,837,507	184,616,437	306,453,944
French - Français	10,648,598	x	8,461,734	x	12,471,311	2,657,950	31,581,643	2,657,950	34,239,593
Other - Autres	x	-	-	-	x	-	-	-	x
Total sales - Ventes totales	93,056,713	68,129,682	38,666,136	82,171,693	21,696,301	36,973,012	153,419,150	187,274,387	340,693,537

(1) These totals are from data obtained from 167 publishers and 40 exclusive agents and include exports. — Ces totaux proviennent des résultats obtenus auprès de 167 éditeurs et de 40 agents exclusifs. De plus il est à noter qu'ils incluent les ventes de titres exportés.

TABLE 3. Total Sales(1) by Language of Firm, Commercial Activity and Customer Category, 1976

TABLEAU 3. Ventes totales(1) selon la langue de l'entreprise, l'activité commerciale et la catégorie de client, 1976

Customer category Catégorie de client	Publishers Éditeurs			Exclusive agents Agents exclusifs			Total		
	English Anglais	French Français	Total	English Anglais	French Français	Total			
dollars									
Exclusive distributor/agent - Diffuseur/agent exclusif	2,495,541	2,619,476	5,115,017	-	-	-	2,495,541	2,619,476	5,115,017
Mass paperback wholesalers or distributors - Grossistes ou distributeurs de livres de poche	9,892,429	108,871	10,001,300	5,228,283	-	5,228,285	15,120,912	108,871	15,229,583
Other wholesalers or distributors - Autres grossistes ou distributeurs	15,482,978	1,287,217	16,770,195	3,985,445	3,760,865	7,746,310	19,468,423	5,048,082	24,516,505
Book clubs - Clubs du livre	4,805,779	9,825	4,815,604	-	647,000	647,000	4,805,779	656,825	5,462,604
Retail stores - Détailants	49,349,159	9,510,118	58,859,277	11,975,993	6,910,860	18,886,853	61,325,152	16,420,978	77,746,130
Mail order houses - Maisons de vente par correspondance	625,797	65,080	690,877	-	-	-	625,797	65,080	690,877
Government and special libraries - Bibliothèques gouvernementales et spéciales	6,373,283	132,410	6,505,693	231,130	50,880	282,010	6,604,413	183,290	6,787,703
Public libraries - Bibliothèques publiques	10,370,279	94,342	10,464,621	321,657	3,581	325,238	10,691,936	97,923	10,789,859
Elementary-secondary institutions - Établissements d'enseignement primaire et secondaire	59,972,523	1,265,521	61,238,044	2,488,608	56,327	2,544,935	62,461,131	1,321,848	63,782,979
Post-secondary institutions - Établissements d'enseignement postsecondaire	20,338,040	1,840,977	22,179,017	622,331	293,604	915,935	20,960,371	2,134,581	23,094,952
Direct to general public - Grand public	38,772,341	1,281,514	40,052,855	2,148,463	1,481,030	3,629,493	40,920,804	2,761,544	43,682,348
Other sales (specified) - Autres (spécifiés)	3,021,759	124,713	3,146,462	12,048,610	20,166	12,068,776	15,070,369	144,869	15,215,238
Other sales (not specified) - Autres (non spécifiés)	41,413,984	771,278	42,185,262	4,489,532	1,904,948	6,394,480	45,903,516	2,676,226	48,579,742
Total	262,913,892	19,110,332	282,024,224	43,540,052	15,129,261	58,669,313	306,453,944	34,239,593	340,693,537

(1) These totals are from data obtained from 167 publishers and 40 exclusive agents and include exports. — Ces totaux proviennent des résultats obtenus auprès de 167 éditeurs et de 40 agents exclusifs. À noter qu'ils incluent les ventes de titres exportés.

TABLE 4. Distribution of Titles Published, Reprinted and in Print in 1976 by Language and Country of Controlling Interest

TABLEAU 4. Répartition des titres édités, réimprimés et inscrits au catalogue en 1976 selon la langue et le pays du contrôle financier

Language and country of controlling interest Langue et pays du contrôle financier	Titles published		Titles in print Titres inscrits au catalogue
	Titres édités	Titres réimprimés	
English – Anglais:			
Canada	1,555	1,186	12,034
United Kingdom – Royaume-Uni	725	548	3,723
United States – États-Unis	135	238	1,503
Total	2,415	1,972	17,260
French – Français:			
Canada	461	390	4,241
United States – États-Unis	25	32	262
Total	486	422	4,503
Other – Autres:			
Canada	15	3	35
Total	15	3	35
Total:			
Canada	2,031	1,579	16,310
United Kingdom – Royaume-Uni	750	580	3,985
United States – États-Unis	135	238	1,503
Total	2,916	2,397	21,798

TABLE 5. Financial Aid by Source, Language of Publisher and Country of Controlling Interest, 1976

TABLEAU 5. Aide financière selon la source, la langue de l'éditeur et le pays du contrôle financier, 1976

Country of control and source of aid Pays de contrôle et source de l'aide financière	Language of the publisher – Langue de l'éditeur		
	English – Anglais	French – Français	Total
dollars			
Canada:			
Federal – Fédérale	947,319	427,468	1,374,787
Provincial – Provinciale	586,017	93,939	679,956
Municipal – Municipale	25,125	–	25,125
Total	1,558,461	521,407	2,079,868
United States – États-Unis:			
Federal – Fédérale	–	–	–
Provincial – Provinciale	6,400	–	6,400
Municipal – Municipale	–	–	–
Total	6,400	–	6,400
United Kingdom – Royaume-Uni:			
Federal – Fédérale	11,128	–	11,128
Provincial – Provinciale	16,000	–	16,000
Municipal – Municipale	–	–	–
Total	27,128	–	27,128
Total:			
Federal – Fédérale	958,447	427,468	1,385,915
Provincial – Provinciale	608,417	93,939	702,356
Municipal – Municipale	25,125	–	25,125
Total	1,591,989	521,407	2,113,396

STATISTICS CANADA LIBRARY
BIBLIOTHEQUE STATISTIQUE CANADA



1010481261